

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparato semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 ets. | Fuera: trimestre 1'25 ptas.
 Un mes 30 id. | Extranjeros: id., 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

todas las juventudes de la región Valenciana

Estimados camaradas: Como todos comprendereis, causas ajenas a nuestra voluntad, como fueron los sucesos acaecidos en Agosto del año próximo pasado, obligaron a suspender los trabajos que teníamos de preparación para constituir nuestra tan deseada Federación Regional de Juventudes Socialistas y por consiguiente, esa es la causa principal que nuestra organización no sea ya un hecho, cosa que nosotros somos los primeros en lamentar.

En nuestro ánimo estaba el reanudar la labor necesaria tan pronto terminasen aquellos luctuosos sucesos iniciados y llevados a cabo por los funestos señores Dato y Sánchez Guerra; pero fué tanto el entorpecimiento y la persecución que luego aquel Gobierno realizó contra todos los elementos más significativos de la organización obrera y socialista en España, que nos obligó a aplazar el tiempo indefinido todos los trabajos destinados a este fin, esperando así el momento en que muchas de las juventudes que quedaban, deshechas totalmente y debilitadas completamente otras, fueran a reorganizarse y recuperaran sus fuerzas perdidas y entenas con más posibilidades de éxito emprender con ahinco si cabe nuestra obra de organización, no cesando un momento hasta que sea terminada.

Así, pues, expuesto lo que antecede y el desarrollo que los ideales socialistas van adquiriendo de día en día en

toda nuestra Región, nos place manifestar como hemos principiado de nuevo todos los trabajos y esperamos vuestra más firme colaboración, no dudando en lo más mínimo que todas las juventudes sabrán responder desinteresadamente a nuestro modesto llamamiento. Con el fin de que nuestra labor resulte lo más extensa posible, es manifestamos nos enviéis antes del 30 del actual todas cuantas proposiciones estimeis necesarias y de interés para la Federación, con objeto de publicarlas juntamente con la orden del día y convocatoria del Congreso; el cual ya determinaremos la fecha en que haya de celebrarse por medio de otra circular que publicaremos en la prensa socialista después de expirar el plazo señalado anteriormente.

Esperamos vernos atendidos por todas las entidades juveniles, aunque estas sean recién creadas.

Vuestros y del Socialismo.

Alcoy, Septiembre 1918 — Por el Comité: V.º B.º El Presidente, Enrique Peidró. El Secretario, José Corbí.

NOTA.— La correspondencia a nombre del secretario, San Mauro, 28

D.ª Josefa Pascual Puertas

Profesora en Partos

Se traslada de Pi y Margall, 4, a Puerta Morera, 36.

Obreros, leed

El Socialista

Divulguemos nuestro ideal

Bien palpable y demostrado está que las consecuencias por que atravesamos en nuestro mundo, es efecto de la incultura, de la inercia, del predominio de las instituciones que mantienen la pedredumbre de la sociedad presente.

Y cuando esto es ya observado por los que tenemos algo de ideología reivindicadora, nuestro deber es divulgar nuestro ideal, al efecto de adquirir conciencias convencidas y que, éstas, se confundan en odio, pero odio sacrosanto que saldrá en defensa de la dignidad y la justicia ultrajada. Desde que tenemos sentido común y repasamos la historia de los siglos antepasados, observamos que los que verdaderamente producían la riqueza de nuestro mundo, no tenían derecho a su producción, ni a poder ser padre, ni marido, ni ciudadano, sin embargo, era el supeditado al dueño que no producía nada, era, el esclavo, el vasallo, el siervo, en suma, la servidumbre como hoy lo somos, de un reducido número de hombres sin conciencias, pero más libres que los esclavos, ¡gracias a las evoluciones de nuestros tiempos!

Todos los partidos que mantienen el régimen burgués y que éste los cobije, no convencerán más ley que la suya, ultrajan la soberanía de los pueblos, por este motivo y por la aglomeración de cosas reales que se reflejan en todas nuestras mentes, hay que divulgar nuestro ideal, haciéndoles ver a los trabajadores los motivos que les induce para que se rebelen ante este estado de cosas.

Los dominados, somos más que los dominadores, ahora me preguntareis el que

siendo nosotros más, aguantemos tanto de los menos. Yo, os citaré un caso. En los siglos de esclavitud, todo aquel que era medio rico, tenía derecho a tener de 10 a 20.000 esclavos. En aquellos tiempos tener diez esclavos era señal de pobreza. Se les vendía a los esclavos a pública subasta, para las guerras, se les mataba, sin que nadie interviniera; y ahora me haréis la misma pregunta, pues yo os contesto, que aguantaban tanto porque eran ignorantes, pero a medida que fueron emancipándose y se puso al lado de ellos para educarlos, el estupendo Espartaco, por fin, con sus revoluciones echaron la esclavitud, como también lo hizo el pueblo Francés cuando se emancipó, echando también el feudalismo. Pues esto ocurre en los momentos actuales y más en nuestro país.

Hombres que por su instinto, se conducen como los de los siglos pasados incivilizados, hombres que no respetan el derecho de sus semejantes; hombres en fin, que gobiernan y rigen a la especie de Torquemada. Las clases obreras, los desheredados de la fortuna social, haciéndose eco de las vicisitudes por que pasaron nuestros hermanos y que nosotros pasamos, deben de emanciparse a fin de salir a la defensa de nuestra propia dignidad. Ahora bien, a los más convencidos les pertenece trabajar con más ahínco que nunca para que los que necesitan ejemplos, puedan tenerlos para poder dignificar sus primeros principios.

A los socialistas, nos incumbe más que a nadie, estos males y el trabajar por educar bien las masas.

Yo confío mucho en los principios de educación de los jóvenes socialistas. Ellos ingresan en la Juventud socialista, sin vicio ninguno, como corazón noble dispuestos al sacrificio por el triunfo de su ideal.

De todos depende la emancipación. Hagamos pues, una verdadera labor, de ella depende la soberanía universal.

Por tanto para poder llegar a la finalidad que deseamos, es necesario que divulguemos nuestro ideal.

FRAY BASILIO

2 Septiembre 1918.

**OBREROS: Leed
EL SOCIALISTA**

U. G. de T.

Sindicato de los Obreros Mineros Metalúrgi- cos de Peñarroya

A la opinión

(Conclusión)

**Lo que se pretende
= es deshonrar =**

Ni en el artículo, ni en el encabezamiento se estudia el desarrollo de la huelga, para corregir en otra ocasión los defectos que se hayan podido observar en ésta. Proceder así es hacer obra para el Sindicato, y este no tiene cuenta.

Hay que deshonrar, sea como sea, y se miente. Dice Samblancat y el autor o autores anónimos, que el laudo lo firmaron Lucio Martínez, Llana, y Rayego; esto lo hacen con muy mala fe, esto es ruín y pobre.

Antes de aceptar la solución, nos reunimos la Comisión de huelga y el Comité ejecutivo, en pleno, con los compañeros Llana y Lucio, y, por unanimidad, estuvimos todos conformes en que no había más remedio que aceptar la propuesta y solucionar el conflicto. El número de compañeros que intervinimos asciende a dieciséis, cuyos nombres consignamos:

Por la Comisión de Huelga: Manuel Jiménez, Julián Carrasco, Francisco Arca, Onofre Acero, Miguel Quintero y Antonio Gutiérrez Tejedera.

Por el Comité Ejecutivo: José Pérez, Francisco Rayego, Félix García, Máximo Blanco, Eduardo López, Francisco García, Faustino Cano y Andrés Lezane.

Manuel Llana, delegado de la Federación Minera, y Lucio Martínez, de la Unión General.

Ahora se comprenderá la mala intención que ha guiado a nuestros detractores.

Citando sólo a los tres, se habrán dicho para sí, todo el mundo pensará que se han entregado a la Empresa, si citamos a todos los que estuvieron conformes en aceptar, nadie creerá que dieciséis hombres se han dejado gobernar.

Este proceder es sencillamente

Organización

La entraña de todo esto está en que han equivocado en su juicio algunos momentos; creían torpemente que por ahí haría una Sociedad de sistema anarquista, y, al ver creado un Sindicato, trinan porque su plan les salió fallido.

Hablemos ahora de los que han llegado hasta estos pueblos la heja injuria están disconformes con el Sindicato, rían, repetimos, que se hubiera hecho Sociedad en Pueblonuevo, pero nada Peñarroya, Balmez, Espiel, Villanueva Rey, El Hoyo, La Granjuela, etc., etc., les imponían un bledo. La Sociedad constituida tenía que ser débil por que jamás estaría en condiciones de ir a huelga, y si la hacía iría, como siempre fué, al fracaso completo; pero esto no portaba, ni siquiera importa en estos momentos a nuestros calumniadores; ellos quieren un Sindicato que beneficie a los obreros, su deseo era y es que haya Sociedad en Pueblonuevo, que, aunque aproveche para arrancar mejores a la Compañía que benefician a los trabajadores, en cambio, como una gran fábrica hacer concejales. Esto es lo que se pretendía y se pretende. Esta es la verdad y clave de toda esta cuestión.

La envidia

Esta es la palanca que mueve a los que nos injurian. Se han ofrecido dirigidos distintas veces, y, como siempre les hemos rechazado, no encuentran medio de ponerse al frente, como es su deseo, sino injuriándonos. ¿Per qué tantas ganas directoras? ¿Qué fin les da cuando, después de haberles rechazado sistemáticamente, aún continúan con esa tensión? Esta organización no admite fines ni rededores, sépanlo de una vez y no molesten con insidias, porque nada de conseguir. Maten esa envidia que corre y orienten sus tiros hacia otros sitios y no hacia los obreros de esta ciudad que somos honrados y queremos siempre unidos.

Enseñando la

¿Qué tiene que ver la elección de

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 13 Septiembre

Asiste nuestra minoría.

Terminado el despacho ordinario y a propuesta del Alcalde se nombra una Comisión que investigue sobre la poca recaudación desde Mayo a aquí por el concepto del consumo de carnes.

De esta Comisión, que integran todas las representaciones del Ayuntamiento, forma parte por nuestra representación el compañero García.

El compañero Vives dice al Alcalde que en vista de que hasta la fecha aun no se ha obtenido la contestación deseada en el asunto de las aguas de la Alcoraya, que procure que los industriales, comerciantes y propietarios que acudieron al Ayuntamiento contesten antes de la sesión próxima, porque en ella, si no han respondido a la proposición que formuló, abandonará el camino emprendido para tomar otros derroteros, pues el asunto de la Alcoraya no piensa dejarlo.

Respecto de los Presupuestos requirió a la Corporación para que aquellos se confeccionaran previa información pública y en la forma que tiene solicitada.

El alcalde dijo que en lo referente a las aguas procuraría traer a la sesión próxima una contestación afirmativa o negativa de los industriales, comerciantes y propietarios y en lo tocante a los presupuestos, que estaba conforme con la proposición hecha y que reuniría a la Comisión de Hacienda para que en la próxima semana se pudiesen empezar todos los trabajos.

Un exabrupto

D. Joaquín Aznar Sevilla, utilizando el sillón concejil para vengar un odio antiguo, después de citar la Ley Municipal, el Reglamento del Ayuntamiento y no recordamos si también algunos preceptos divinos, dijo que nuestro concejal José Vives debía ser llevado a los Tribunales de Justicia para que se depurase si en la votación recientemente celebrada en una Sociedad obrera había utilizado a la fuerza armada del Municipio y caso afirmativo se le aplicase la sanción correspondiente.

El Alcalde contestó rechazando las malévolas suposiciones de don Joaquín y diciendo entre otras cosas que nadie utiliza a la guardia municipal porque solamente él tiene autoridad sobre ella.

Nuestro compañero Vives manifestó que a nadie pedía impedir ni impedía que formulase contra él las denuncias que tuviese por conveniente, pero que era innoble no sostener esas denuncias personalmente y formularlas solo a título de un «se dice» que tiene por objeto proyectar sombras sobre la honra ajena para mancillarla, llamó la atención de todos los concejales sobre el propósito poco caballeroso y nada elevado del cristianísimo Sr. Aznar Sevilla que tira la piedra y esconde la mano, señaló el escabroso camino que había iniciado el referido señor, el cual, ni allí ni en ningún terreno podría sostener lo que veladamente insinuaba, autorizando en cambio y con su conducta a los demás a que le siguieren en esa senda peligrosa de las suposiciones, en la que el Sr. Aznar Sevilla no alcanzaría otra altura que aquella en que quedó en la célebre polémica que

compañero Iglesias, con la huelga de Peñarroya?

Por otro lado, Samblancat lo saca a relucir también, como siempre. El que habla mal de Iglesias, de Llana, del Comité de huelga, ha proferido «Abuelo» elogios sin cuento, bien hizo lo mismo con Lerroux y lo hace con Seriano; al comienzo de la huelga sintió exaltación aliadófila, en tanto se ha hecho germanófilo; convencidos de que Angel Samblancat pone su pluma al servicio de mejorar el pago, y en esta ocasión, al ser de esta cuenca minera, tiene que reconocer que la Sociedad Metalúrgica de Peñarroya, es diez veces más rica que nuestro Sindicato.

Terminemos

Como ya he demostrado como la heja es empujada e injuriada; que los inspiradores de la misma se ocultan cobardemente; que la manera de proceder perjudica enormemente a nuestra organización, por que nos beneficia es la Empresa y que siendo obra nuestra el Sindicato defenderemos hasta con los dientes como le hemos hecho hasta ahora, no apelamos a la injuria, como hacen los que se ponen al lado de la Compañía, diciendo con sus mentiras y patrañas a la obrera de la cuenca de Peñarroya.

El Comité ejecutivo, Francisco Ramal Murillo.—Por la Comisión de Huelgas, Juan Carrasco.

José A. Franco

ORTOPEDICO

Reacción insustituible en el tratamiento racional curativo de las hernias (quebraduras): faja femoral para embarazadas: Piernas y brazos artificiales a encaje fijo sistema WAST.

Representante:

Francisco Quesada

Practicante

Calle Huerto de Gil.

en cierta ocasión sostuvo en la Prensa, polémica de la que se retiró con obligada prudencia.

D. Joaquin, en su rectificación dijo que él no afirmaba nada, y, terminada la sesión, se retiró como alma que lleva el diablo.

Todos censuraron el exabrupto de este Concejal de D. Manuel y de D. Andrés.

Convenían todos en que D. Joaquin es tonto e inconveniente. Nosotros creemos que también malo.

Lo que este hombre es lo saben todos, menos él mismo, que afecta ignorarlo.

Tal es su naturaleza.

Pro-Agricultura

El culto y notable publicista don Rafael Ramos Baseñana acaba de publicar con el título que encabeza estas líneas, una nueva obra, de la que hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar.

Es el volumen que nos ocupa una recopilación de artículos que anteriormente aparecieron en diversas publicaciones, todos de plausible tendencia progresiva y reformadora y algunos de sumo interés por las prácticas orientaciones que señala.

El Sr. Ramos, en su nueva obra, confirma su justificada fama de escritor excelente, de entendido defensor de la causa agraria y de hombre cultísimo y bien orientado en las vitales cuestiones que afectan a nuestra abandonada clase campesina.

«Pro Agricultura», que forma un grueso volumen en cuarto de 442 páginas, se halla de venta en la Librería Agulló al precio de 3'50 pesetas.

Leed «El Socialista»

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Málaga, Lilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Oríhuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

Convocatoria

Juventud Socialista

Para cumplimentar lo que previene el artículo 29 de nuestro vigente Reglamento, se convoca a todos los afiliados a junta general ordinaria que tendrá efecto hoy domingo a las tres y media (hora oficial) de la tarde.

Siendo de suma importancia los asuntos que se han de tratar en esta asamblea se encomienda a todos los compañeros asociados la más puntual asistencia.

¡Compañeros, no faltéis!

EL COMITE

¡Atención!

En la calle de Mestreguerre número 1, se componen paraguas, sombrillas y abanicos, a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de toda clase.

Se garantizan las compestras para medio año.

CARLOS PICO, El Draperito

Andrés Peral

San Juan, núm. 46

Cortes para alpargatas de todas clases. Especialidad en pelotas catalán de terliz (2 piezas catalón).

Un par 1.ª de hombre a 0'70

Un par 2.ª de hombre a 0'60

Un par 1.ª de mujer a 0'65

Un par 2.ª de mujer a 0'55

Hay medidas menores.

Todos los pares son preparados.

Comprad para convenceros.

S. Juan, 46.—ELCHE.

Costurera para las casas

Carmen Sánchez se ofrece a bajar a domicilio.

Calle Santa Teresa, 3.

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Alfonso XIII, (Carretera Huelva de Gil).

Tip. J. Agulló Sánchez.—ELCHE